

Compañeros desaparecidos

El doctor Bartolomé Cabrer Barbosa

José Tomás Monserrat

In memoriam

El pasado día 13 de noviembre, después de una larga enfermedad, sufrida con admirable resignación cristiana, la Dama del Alba se llevó al doctor Bartolomé Cabrer Barbosa.

Bartolomé Cabrer había nacido en Palma de Mallorca, el 19 de setiembre de 1943.

Después de estudiar Medicina en la Universidad de Barcelona (1961-1967),

obtuvo el grado de licenciado con la calificación de sobresaliente (1967).

Se doctoró con la tesis "Bioquímica de los líquidos pleurales y su valor diagnóstico" que le valió un sobresaliente cum laude por unanimidad, en 1976.

Especialista en Medicina Interna y en Aparato Respiratorio (1970).

Ocupó los puestos de médico residente (1968-1970) y médico adjunto (1972-1976) en la Clínica de Patología General del Hospital Clínico de Barcelona; Jefe de Sección (1976-1978) en la Residencia Sanitaria de Tortosa; Jefe de Servicio (1980-1982) y Jefe de Departamento de Medicina Interna (1982) del Hospital Son Dureta.

En su labor docente, hay que destacar que Bartolomé Cabrer fué profesor no numerario de la Facultad de Medicina de Barcelona, miembro de la Comisión Nacional de Docencia y profesor de la Escuela Universitaria de Enfermería.

Fellow de la Interamerican Medical and Health Association.

Tras una fecunda etapa de labor asistencial, docente y de investigación científica sobre hepatología y enfermedades sistémicas, -recordemos que el doctor Cabrer publicó a título personal o en colaboración con destacados especialistas, -dieciocho trabajos sobre Patología Respiratoria, siete de Hepatología; cinco sobre Terapéutica; dieciocho relacionados con Enfermedades Sistémicas y tres sobre Patología Vasculard, tanto en Revistas científicas médicas españolas como extranjeras - y codirigió cuatro tesis doctorales.

Fue elegido Académico Numerario de la Real Academia de Medicina de Baleares, donde ingresó con el discurso "Geriatría. Una nueva especialidad" (1984). Pronunció el reglamentario parlamento inaugural del curso 1994, sobre "Doctor D. Pedro González Juan. Un científico mallorquín".



En la faceta político-sanitaria, conseguimos que fue nombrado Director General de Sanidad del Govern Balear (1991), Director de Serbasa (1992), Conseller de Sanidad y Seguridad Social en 1993, y, finalmente Director Provincial del Insalud.

Como director de la política sanitaria de las Islas, propició la transferencia de los Hospitales del Consell Insular de Mallorca, la creación de un contrato programa con el Insalud y otro para la acreditación docente para la formación de los mir.

En la vertiente social, en su etapa de Conseller, el doctor Cabrer Barbosa, desarrolló un Plan Autonómico de lucha contra la drogadicción, otro destinado a favorecer a las personas mayores; impulsó, además, la implantación voluntaria y generalizada, de la vacunación contra la hepatitis B.

Consiguió, finalmente, el ingreso de Baleares en el Instituto Europeo Interregional del Consumo y la puesta en marcha de los tribunales arbitrales sobre la materia en las Islas.

Persona de gran capacidad de trabajo, la Real Academia le debe, en gran parte, la satisfacción de poder ocupar la sede actual. Su ayuda generosa y su visión de futuro son deudas impagables por parte de la Corporación.

La aportación personal del Dr. Bartolomé Cabrer a la Real Academia fue su entusiasmo, su coherencia absoluta y su ejemplo.

Con la pérdida del amigo y compañero se ha ido una parte relevante, sustancial de la institución.

Descanse en paz.